

# ALICANTE OBRERO

## DIARIO DE LA TARDE

### DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10 céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES  
San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10 céntimos semanales

### El momento presente

España está pasando por una de aquellas crisis que ocasiona siempre la marcha del progreso humano.

Los que han gozado, hasta hoy, de los privilegios dimanantes de la posesión del capital, están atrincherados en la ventajosa posición que ocupan y, ayudados por los gobiernos representantes y co-participes de sus privilegios, procuran entorpecer, retardar todo lo posible, la evolución social que, por dictado de justicia, va colocando a la clase obrera, a la clase que lo produce todo, en aquellas condiciones de mejoramiento compatible con la vida moderna.

Desde que el obrero era el paria, el exclayo del señor feudal, el burro de carga sin derechos ee ninguna clase y con muchos deberes a cual más humillante, hasta nuestros días, se han librado infinidad de verdaderas batallas entre el capital y el trabajo; entre los explotadores y los explotados; entre los que, deseando mejorar su condición, piden algo de lo que es suyo, y los que, por todos los medios, quieren continuar siendo los amos absolutos de los sudores de sus asalariados.

### Postal diaria

La industria nacional no prospera sino por los esfuerzos que hace cada individuo para acrecentar su fortuna, y decae luego que cesa esta actividad que no puede dejar de disminuirse, siempre que la ley disponga que una clase de la sociedad sea rica en el ocio y en la disipación.

ALVARO FLORES ESTRADA

### CHIRIGOTAS

Dice un colega gallego:

Entre los pasajeros desembarcados en la Coruña en el último vapor correo de Cuba, figuraba un señor de Zamora que trajo en oro ocho millones de pesetas.

Este equipaje fué facturado en gran velocidad para Zamora, juntamente con dos parejas de la Guardia civil, para custodiarlo.

Das parejas de civiles

no bastan en mi opinión...

Se precisaba además

haber blindado el wagón!

Y ahora en Zamora, si ha llegado esa escorrida de monedas oro, tendrán que hacer fortificaciones para defenderlas.

Ocho millones de pesetas en oro,

¡Cójame ustedes, que me desmaye!

En el pueblo de Ugijar, de Granada, una mujer casada, ha dado á luz, sin grandes apreturas, cuatro hermosas criaturas. El marido á quien esto le contrista, un buen obrero, es telegrafista, que gana de jornal dos pesetas y media. Menos mal, porque con eso ya puede comprarse un cordel para ahorcarse. ¡Yo le aconsejo, como lo mejor, que reduzca los voltios del motor!

El Tribunal de Policía de Gibraltar ha multado con diez chelines á un súbdito español, por haber dirigido un piropo á una muchacha.

Eso es muy propio de la sosería inglesa.

Si la frase del piropo fué á la vez graciosa y culta, seguramente la joven protestó contra la multa.

Esos ingleses no saben por su tiesura de acero, lo que agradecen las damas los piropos con salero!

DON PROCOPIO.

### CRONICA

#### POR NECESIDAD

Hay una vieja fábula, cuyo sentido ensalza la virtud de los más, tanto como deprime la soberbia acritud de los menos. En una región floreciente del antiguo Indostán, las razas vigorosas; hastiadas de explotar á las inferiores, quisieron añadir á la iniquidad el escarnio y la vejación.

Los nobles, los guerreros, los magnates, los intérpretes de la ley, se reunieron.—Oprimamos al pueblo— exclamaron. Y el pueblo arrastró su miseria á las puertas de los templos y de los alcázares.—Esclavicemos al pueblo dijeron. Y el pueblo sollozó en miserable esclavitud en el fondo de los calabozos.—Envilezcamos al pueblo—prorrumpieron. Y el pueblo cayó en la abyección, en las tenebrosidades de las ergástulas.

Pero un día el pueblo, harapiento, avergonzado, miserable, prostituido, emigró. Poco á poco, fué haciéndose notar en la región su falta. Sobrevino el hambre, la discordia, la indefensión. Y convencidos de que la situación era ya angustiosa, los nobles, los prelados, los caudillos se consagraron á remediarla. Unos empuñaron las armas y figuraron como simples soldados en las legiones; otros esgrimieron las herramientas y fabricaron objetos útiles; muchos pulsaron el arado y arrojaron la semilla en la tierra; todos trabajaron y olvidaron sus vanaglorias.

Habían tenido que hacerse pueblo para vivir.

Por conservar la vida, la fuerza tendrá que hacerse humana. Proteger á los que nos parecen débiles será no solamente un deber, sino una ineludible necesidad. Por temor de estrellarse contra una fatalidad implacable y segura, dejarán los pueblos de invadir y sojuzgar á otros pueblos, como por miedo á una catástrofe dejarán los ocupantes de los coches mecánicos de aplastar ancianos, mujeres y niños. Será llegado el día en que los filósofos y los soñadores podrán ambular, sin temor á ser arrollados, por las calles de las ciudades y los caminos reales del pensar ideal.

Una más elevada concepción de la realidad nos irá separando de los brutos y de los seres inferiores de la escala zoológica, para aproximarnos al ente de razón; una más completa visión de la energía nos hará pensar en utilizar nuestra fuerza, antes que en dominar las de los demás, en vencer las que son hostiles al adelanto de los hombres; no en destruir, sino en crear; no en extinguir las luminosidades, sino en iluminar las tinieblas. Entonces todos los ciudadanos habrán aprendido á caminar con más agilidad y soltura, y los que ahora los juzgan carne de cañón y neumático, se verán obligados á andar con pies de plomo.

ANTONIO ZOZAYA

### Comida íntima

Atentamente invitados por nuestro querido amigo don Rafael Cremades, asistimos á una comida íntima en el inmediato pueblo de San Juan, haciendo el recorrido de esta capital á dicha población, en un precioso auto móvil de su propiedad.

La comida fué servida con muy buen gusto, tomando asiento en la mesa nuestros amigos Rafael Cremades, Vicente Sánchez, Francisco Pastor, Rafael Cremades (hijo), Francisco Zamora y Antonio Moscat.

Durante la comida reinó la más cordial armonía entre los comensales, celebrando la buena amistad y compañerismo que existe y la atención tenida por el señor Cremades al poner á nuestra disposición su automóvil para tan simpática comida íntima.

No terminaremos estas líneas sin tributar al hábil chauer Rafael Cremades, nuestras alabanzas pues demostró su gran inteligencia como mecánico y sabe hacer funcionar el motor con precisión matemática.

Agradecemos la atención que con vosotros ha tenido don Rafael Cremades.

### Añoranzas

Recordar mi mente quiere — porque el recuerdo no muere ni mi afán, —

¿dónde están aquellos días de carinos y alegrías?

¿Dónde están?

¿Qué fué de mis ilusiones, qué fué de mis esperanzas?

Tan risueñas bienandanzas,

¿dónde fueron á parar?

¿Será posible que mueran como las flores sin riego las alegrías, y luego vuelvan la nada á ocupar?

Recuerdo con placer horas de ensueño que fugaces pasaron, pensando en el amor de grato dueño que al transcurso del tiempo se borraron. Pero no borraré de mi memoria los desengaños crueles del olvido en que lejos de él, buscando gloria, me produjo el dolor del bien perdido. Ahora, dicha sin fin me proporciona pensar en tu recuerdo venturoso, y al evocar en sueños tu persona, calma mi ardiente afán dulce reposo.

La pluma es el pensamiento de mis recuerdos de amor, escribiendo es tu memoria un alivio á mi pasión.

ENRIQUE CEPILLO

### Paisajes de estío

#### VERANIEGAS

Tocada del blanco pañuelizo, está la garrido moza, de pie y recostada á la sombra de la rúbia y cónica hacina, pensativa, mirando sin mirar á la Roma y á la Capitana que con paso tardo y cansino, arrastran perezosamente los cortantes trillos que van lentamente separando los áureos granos que luego serán pan y alegría, de la dorada mies estendida sobre la hostia roja de la era.

Un rapaz tempranero sentado en un capazo mediado de paja amarrado al eje del viejo carro sin varales arrea á la junta chasqueando la lengua somnoliento, dejando caer los brazos lánguidamente sobre las piernas colgantes, y dando cabezadas de amodorramiento que hacen temer por su equilibrio sobre el viejo armatoste.

De vez en cuando sacude su modorra, restalla alegremente en el aire el látigo, y perezosamente, entona una plañidera canción como un quejido interminable que va á morir entre las hacinas, ó á perderse en los calcinados surcos de las barbecheras.

Las mulas se animan entonces y aligeran su tardo y cansino andar levantan

tando nubes de polvo pegajoso y pesando que flota un mometo y torna á caer á plomo sobre la mies martirizada por los trillos.

Un viejo labrador y un fornido mozo apoyados cada cual en la horca que empuñan, contemplan silenciosos, casi con religiosidad de creyentes como la parva va elaborándose con lentitud desesperante.

Cubiertas las bravias cabezas con los anchos sombreros de burda palma, resisten indiferentes, con braveza, el zarpazo brutal de este sol de la Mancha baja, que muerde rabioso, despiadado, las espaldas mal cubiertas por la burda camisa de lienzo de estos rudos campesinos gigantes del trabajo.

Semejan dos fakires indios orando estáticos cara al sol.

Pasan unos minutos, alzan la cabeza, estiran los nervudos brazos empuñando la ganchuda horca, y como movidos por un secreto resorte comienzan rítmica y acompasadamente á remover y voltear la dorada parva.

Hay en el ambiente fuego que se adentra en las venas matando toda acometividad y que pone en las mentes visiones de ancestrales caserones callados y sombríos donde sestear agradablemente tumbados sobre las húmedas losas de un corredor abandonado, de puzudos botijos plenos de agua cristalina que dé frescura á las reseca fauces hambrientas de dulcerefrigerancia... de bulliciosas playas nortenas donde las suaves brisas del mar acaricien los cuerpos congestionados por el calor... en los altos picachos alpinos eternamente nevados... eternamente blancos como augusta cabellera de un viejo milenarío.

El mozo fornido, terminada su faena, cruza pausadamente el disco rojo de la era cubierta de mieses doradas, y se dirige temeroso, en demanda de la sombra de la hacina donde la moza garrida se halla recostada mirando sin mirar el cansino caminar de la *Romera* y la *Capitana* arrastrando los cortantes trillos perezosamente.

Llega junto á ella, se despoja del ancho sombrero de palma, se limpia el sudor que baña su frente tostada con el revés de su mano callosa, larga un hondo suspiro, y se queda mirando ola calladamente, santamente, con unción.

En los ojos de ella muere la semiconsciencia que los dominara al sentirse besada por los ojos de él, y se llenan de luz... de luz radiante que al mozo le quema el corazón entrándole por el pecho adelante, como el sol que alumbra estos campos de la Mancha baja quema y se adentra en los cuerpos de los trilladores.

Se miran... se miran largamente con religiosidad casi, cuando el mozo comienza á murmurar al oído de ella quizá una endecha de amor, la voz robusta del padre de la moza, llama al galán, invitándole á recomenzar. la tarrea interrumpida.

Cariacotcedido, empuña la horca ganchuda y comienza perezosamente primero, á remover la parva dorada, con más bríos después, al sentirse mirado amorosamente por los bellos ojos de la moza que ya no miran como antes sin mirar, mientras las mulas caminan despaciosas haciendo rodar el

viejo carro y el rapaz tempranero lanza al viento una canción lastimera como un quejido que muere entre las hacinas, ó se pierde en los surcos calcinados de las barbecheras.

J. GIMENEZ ROSES.

Yecla 1915.

## Concepción Baeza Sala

### Profesora en Partos

Comadrona que fué de la Beneficencia Asistencia de partos á domicilio.— Academia preparatoria para la carrera de matronas.— Hospedaje para embarazadas.

Carretera de San Vicente núm. 33, piso primero.

## Novela

### Obra benéfica

Con objeto de terminar los trabajos de la formación de la sociedad que ha de explotar el negocio de la traida de agnas para el riego de esta comarca, el lunes marchará á Lezuza, provincia de Albacete, nuestro querido amigo don Juan Montoya, iniciador de obra tan benéfica.

Dentro de pocos días también harán su visita á dicho pueblo, la comisión de ingenieros técnicos que han de perfeccionar el plano.

### Arte y artistas

El jueves debutó en el elegante coliseo María Guerrero, la internacional compañía de variedades número 1, que tan acertadamente dirige el célebre transformista Giannelli.

Trabajaron en la primera parte los notables ilusionistas modernos Caballero Guerrero y Madame Blancette, los cuales alcanzaron ruidosas ovaciones.

En el segundo lugar del programa, figuró la bella canzonetista francesa Renée D'Estar, que cantó con gusto y afinación, algunos couplets que fueron aplaudidos.

A la terminación de ésta, presentónse la gentil y graciosa Grisalida, bailarina de fama y su presencia fué acogida con estruendosa salva de aplausos que se prolongaron mucho más á la terminación del baile.

Terminó el espectáculo el incomparable transformista Giannelli con la chistosa comedia en un acto titulada «Pompiñan», en la cual hizo veintiseis transformaciones con una agilidad asombrosa. Fué calurosamente aplaudido.

En suma: es un conjunto esta compañía que logrará alcanzar enormes éxitos en cuantos teatros se presenten.

EL CORRESPONSAL.

## Pérdida

Desde la plaza de Alfonso XII á la partida del Babel, pasando por el Casino, se han perdido SEIS MILLONES de reales.

La persona que los encuentras presentará en el Ayuntamiento ó en la oficina de la Fábrica del Gas, donde será bien recompensado.

## El motin de ayer

Ayer tarde celebrase en nuestra plaza de toros una de esas asquerosas é indecentes capeas á que tanto nos tienen acostumbrados ciertas «empresas» que con el ánimo de timar al público organizan espectáculos que son la burla de este pueblo, que no sabe protestar hasta después que le han estado «dándole por el saco».

Lo ocurrido ayer debía haber ocurrido desde hace bastante tiempo y culpable ha sido la primera autoridad civil, por haber permitido lo que buena parte de la prensa le estaba denunciando.

Ayer fué el prólogo de lo que algún día lamentaremos, si se continúa permitiendo la celebración de espectáculos como los que se vienen dando en la plaza de toros.

Un día se permite que «pobres chicos» que no saben torrear, lo hagan con grave riesgo, otro día que presidan individuos completamente ignorantes; de la responsabilidad que incurran y que desconocen por completo el reglamento de las corridas de toros, y otras veces que empresas que no saben donde tienen los cuernos... los toros, traigan cabritas y organicen espectáculos como el de ayer tarde, que ocasionó un grave conflicto.

El que ayer presidió la becerrada debía haberse enterado de lo que había en los corrales, ya que de público se decía que no había más que tres chotejes indecentes.

No nos queremos meter en que si se debió ó nó retirar el último becerrito al corral, pero lo que si nos queremos meter es que hay muchos modos para acallar las protestas del público, que ante el escandaloso engaño, ante timo tan escandaloso protestaba de la desfachatez de una empresa tan desahogada y abusadora.

Hay medios, muchos, antes que apelar á la bárbara forma que ayer se apeló, pues ante nosotros se encuentra en estos momentos un ciudadano llamado Miguel Vaelle Masía, el que ha sido curado en la Casa de Socorro, de algunas contusiones que le fueron «proporcionadas» por el torquemadesco charasco de un guardia de Seguridad, que á falta de otros modos, emplea la bárbara norma de los tiempos inquisitoriales.

Protestamos de estos hechos, como también de lo dicho por el guardia de Seguridad número 26, que tuvo palabras incorrectas para con unos compañeros en la prensa.

Mañana comentaremos con más extensión estos hechos, no haciéndole hoy por falta material de espacio.

## Consuelo Pascual

### Profesora en partos

Academia preparatoria para profesoras en partos y practicantes en utero menores.

Esta Academia cuenta con profesoras y profesoras para el examen de ingreso.

Materiales completos para la enseñanza y preparación.

PRECIOS MODICOS

Zaragoza núm. 6, principal

## Rápida

Un hombre, un hombre bueno, un honrado obrero, fué abofeteado ayer por un Nerón del siglo XX. Su delito fué no vender la integridad de su conciencia, no transigir con una necedad religiosa que nos impone el teocratismo, esa impura entidad que subsiste para vergüenza de nuestra sociedad y de nuestra historia.

Era domingo, el obrero, buscando solaz y distracción en el intermedio de las dos semanas la que acaba y la que empieza, marchó á San Juan, acertaba á pasar una procesión que dicen los reaccionarios, una mascarada que digoyo, El obrero no profesa esas impuras ideas, y á su paso no se descubrió, y un municipal impelido por la jauría leguleya cometiendo el más horrendo atentado contra conciencia, puso su mano sucia por el cobre, sobre la cara del obrero curtida por la inclemencia del trabajo.

Es inútil extenderse en consideraciones, todo aquél que no guste que á mansalva y por la fuerza bruta le hagan abjurar de sus ideales se rebelará como nosotros y flameando de indignación como «hombres machos» al fin, gritarán con toda la fuerza de sus pulmones y energías: ¡Abajo la religión que se sostiene en tinieblas y escribe su historia en sangre; abajo esa clerica castrada para lo que signifique nobleza y progreso.

Venga la luz.

SINTIERRA.

## NOTICIAS

### Compañeros

Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarlo? El en cambio os compondrá vuestro reloj á mitad de precio, garantizando los trabajos.

Villavieja, 73, bajo

La Administración de Contribuciones de la provincia dirige una circular á los Ayuntamientos de los pueblos no comprendidos en la Ley de 3 de Agosto de 1907 interesándoles procedan á la confección del padrón de los individuos de ambos sexos que estén obligados á proveerse de cédula personal en el próximo año 1916.

Per real orden del ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes se ha dispuesto que el catedrático de la Escuela de Comercio de esta capital D. Gerardo Bernácer Terme, pase á ocupar la cátedra de Física, Química, Historia Natural, Mercancías y Productos industriales, que se halla vacante en dicho establecimiento.

Esta noche se exhibirá en el Salón Moderno, á petición del numeroso público que asiste diariamente á este salón, la interesantísima película en cuatro partes, «Los hermanos de las tinieblas».

Anoche se vió muy animada la verbeza celebrada en el poético paseo de los Mártires.

La banda municipal interpretó con maestría de siempre el programa anunciado.

Las funciones cinematográficas celebradas ayer en el Teatro Nuevo, se vieron muy concurridas.

Las películas fueron del agrado del público, siendo muy celebradas.

**GANGA.**—Por tenerse que ausentar su dueño, se vende una máquina Singer en muy buenas condiciones.—  
Juan Herrera 16.

En los días 17 al 22 del próximo mes de Octubre, tendrá lugar en Valladolid el V Congreso organizado por la Asociación española para el progreso de las Ciencias.

**SE VENDE.**—Una hermosa perra podenca de pura raza, muy conocida entre los aficionados.

Darán razón en la redacción de este periódico.

## YECLA

Después de no se cuantas vacilaciones y de mil vueltas y revueltas, gracias á la habilidad, al entusiasmo, y á los trabajos mil del inteligente aficionado al arte de Frascuelo señor Martínez Tortosa, se ha conseguido tirar por tierra las infinitas dificultades que en principio se presentaron, y, organizar una regular corridita para esta feria de Yecla, con tres buenos novilleros y seis magníficos toros de una acreditada ganadería.

A juzgar por el entusiasmo de que están animado sus empresarios, y por lo bonito del cartel, Copao, Megino, y Petreño, no sería aventurado afirmar que ha de resultar una excelente corrida de feria, la que ha de celebrarse en esta el día 26 del corriente. ©portunamente daremos la reseña.

## La fortuna de una pobre

De la «Correspondencia de España»

Entre los documentos encontrados por la justicia en casa de una miserable vieja que murió sola y sin asistencia facultativa, en la casa número 35, principal, de la calle de Embajadores, hará aproximadamente un mes, hay un título de la Deuda y un resguardo del Banco de España, que importan, en junto, 17.000 duros

El juzgado ha llevado á cabo todas las diligencias necesarias para averiguar si la rica señora tenía herederos; pero no se ha presentado ninguno.

Supónese, por muchas razones, que no los tenga, y que dicha fortuna vaya á parar íntegra á las arcas del Tesoro.

La miserable anciana vivía en dicha casa hace muchos años en la habitación donde murió, observando una vida muy honrada y metódica, pero sufriendo toda clase de privaciones para ocultar su riqueza.

En la barriada gozaba de simpatía, pero nadie quiere ahora creer que aquella buena mujer, que tan pobremente vivía, pudiera poseer tan bonita fortuna.

## J. Acovedo

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros.—Últimas novedades en sombreros.  
**PRECIO FIJO**

Altamira 12, (antes Princesa)

Lea usted todos los días

ALICANTE OBRERO

## De la guerra europea

### Declaración del Gobierno

Washington. Cuando el embajador de los Estados Unidos en Viena entregó la nota pidiendo la llamada del doctor Dumba, el Gobierno austriaco contestó que llamaba á su embajador para consultarle.

### Llamamiento al país

Sofía. Los jefes de los partidos de oposición han decidido publicar un llamamiento al país para exponerle la situación política de Bulgaria y los peligros de la actitud seguida por el Gobierno en las actuales circunstancias.

### Aviadores

Basilea. De Moncourt telegrafian que el martes, á las siete de la mañana, un aviator extranjero voló sobre territorio suizo.

Las tropas helvéticas dispararon sobre el aviator, sin poder alcanzarlo.

### Las declaraciones ministeriales

Londres. «The Times» dice que esta semana ha habido cuatro declaraciones ministeriales sobre la guerra y todas presentan ligeras diferencias; pero una y otras parece coinciden en la mis-

ma conclusión: de que los alemanes pueden muy en breve dar por terminada su aventura en Rusia é intentar otro golpe en nueva dirección.

Esto interesa á Inglaterra, la que debe prepararse para hacer frente á nuevas empresas militares.

### Reservas

Petrogrado. «Diario Oficial» publica el llamamiento á filas de las reservas del ejército territorial.

El Senado se encargará de terminar los detalles de esta llamada.

### Explicación de una medida

Bucarest. El ministro austriaco en esta capital ha visitado al jefe del Gobierno para manifestarle que las medidas tomadas por su país en la frontera romana eran de orden puramente militar y provisional, semejantes á las adoptadas con respecto á Suiza.

### Un emisario

Atenas. El general búlgaro Kovatseff se encuentra en Constantinopla, encargado de una misión secreta.

Tipografía Obrera

Alicante

San Ildefonso número 8

\*  
\*\*

»Enero 18.

»Cede a la voluntad de Francesca: dice que ha formado todo un plan para hacerme libre y poderoso, desbarazándome de Leman. Es un plan terrible que me hace estremecer.

»Pero Francesca no teme nada y se hace responsable de lo que suceda, y yo he acabado por aceptar, pensando que la casualidad es quien lo hace todo y en este momento Francesca es la casualidad.

Yo no soy culpable, pues yo no verteré el veneno ni debe saber quien lo hará.

Para mí el envenenador es Leman, y lo será.»

—Estas páginas son mi rehabilitación, la prueba de mi inocencia—interrumpió el doctor.

»Diciembre 18...

»El golpe resultó. Mi madre está muerta.

»Ni un grito ni un lamento exhaló,

»Francesca había vertido las gotas en la copa que Leman preparaba cada noche con la naranjada.

De nada se apercibió el doctor, pues el refresco no cambió de color y mi madre lo bebió ávidamente diciendo al acabar: «Gracias».

»Fué su última palabra.

»Se extendió, volviendo la cabeza de un lado como si quisiera dormirse, y nada más.

»Yo no podía vencer mi curiosidad; mi padre me dijo que fuera á acostarme y yo me acerqué á mi madre para despedirme de ella, pero apenas la toqué, di un grito.

»Estaba rígida.

»Leman no puede tener ninguna sospecha, porque el frasco no se ha movido de su sitio y la llave del armario sigue en los bolsillos de mi padre y no piensan que hemos podido sacársela cuando dormía.

»Sin embargo, la cara de Leman me ha difundido miedo; nunca le había visto tan descomuesto y terrible.

»Yo procuro llorar y no puedo; he visto el cadáver de mi madre y no sentí más que terror y solamente pensé:

»¿Dónde estará su alma en este momento?

»Leman ha atribuido la causa de la muerte a un de-

# Edición especial de Alcoy

## Siempre en la lucha

La cobardía hija de la ignorancia y ésta, atrevida hasta la exageración.

Siempre la misma cantilena y siempre por siempre el obrero sufriendo los vejámenes que la clase burguesa impone á este obrero víctima de la inferioridad.

Por más que se esfuerce el obrero concededor de las tácticas, para imponerse ante los que nada producen y si solamente la desorganización obrera, Por más que estos obreros sufridos, les muestres el por qué de tanta miseria, no se permite un momento de lucidez y reconocerse tal como es; y lo que puede ser, si llegan á comprender el por qué de ser obrero.

Generalmente, un encargado, en la fábrica, taller etc., no es más, que un obrero, que el favoritismo ha encumbrado sobre los demás obreros y éste, que no, por sus méritos, se impone ante los demás, porque es encargado, porque el patrono lo distingue sobre los demás y desconsideradamente, hace sufrir á sus pobres obreros, por cobardía, los caprichos y tonterías, que este maniquí del amo, se presta á tratar, como si la fábrica, en lugar de ser un centro de producción fuese un presidio.

Tu obrero que te privan de toda ilustración, siempre observado á lo que estos policías del amo, les da en gana imponiéndose á tu libertad, sacudete del y no seas cobarde. Apártate del qué dirán y hazte fuerte, que en más aprecio tiene el burgués al último

caballo de su cuadra, que al hambriento obrero que ha pasado las malas noches y miles de pesadas y largas jornadas aumentando sus caudales para que él nade en la opulencia, mientras tu sufres el hambre, miseria, calamidades y á toda hora el desprecio.

Obrero todo es tuyo y lo que te niegan no esperes te lo den, tómallo, y principiarás á ser libre ó de lo contrario la esclavitud, pues la cobardía es la muerte.

EL TRAPENSE.

## Soneto

Yo soy de los llamados sin dinere  
y soy de los que sufren demasiado;  
yo quiero solamente ser honrado,  
con todo mi ideal, que es verdadero.

Jamás he preferido ni prefiero  
de todo bienestar, estar colmado;  
Quiero ser, si respeto, respetado;  
aunque viva en este mundo embustero.

Detesto con tesón la hipocresía  
que vive progresando cada día,  
y á combatir al clerical me apresto.

Yo solo á la verdad rindo consiente  
mi noble vasallaje; y soy creyente,  
de lo que soy, lo que quiero y detesto.

R. S. A.

Alcoy 1915.

## Alcoy al día

Se necesitan repartidores de nuestro periódico en Alcoy.

## De mi carnet

¡Oh, que mundo es éste! Casi todo lo que se recauda es del pobre. ¿Y para qué? para construir y sostener escuadras, ejércitos, armamentos... En cambio existen millones de seres honrados que han trabajado, veinte, treinta ó más años y... concluyen en un hospital—si la caridad los admite—ó bien mueren de hambre. ¡Cuánto más útiles serían los templos y cuarteles para asilos y colegios, y las escuadras para transportes!

Las sonrisas más falsas é hipócritas, son las del comerciante y las del religioso, porque ambos tienden al mismo fin; á la conquista del oro.

## Decomiso

Hoy han sido decomisados algunos kilos de pescado por no reunir las condiciones necesarias para la venta.

## Hay que cambiarlos

Varios queridos amigos nos ruegan hagamos constar lo deteriorados que se hallan algunos bancos del parterre de San Francisco.

Gustosos hacemos este ruego se gures de que será atendido.

## Movimiento social

### Huelga

Por motivo del despido de un obrero llamado José Sancho, se han declarado en huelga los trabajadores de la fábrica de borras del despota Ramón Castañer.

La actitud digna de estos compañeros es de no reanudar el trabajo, mientras no se emplee á dicho compañero despedido por tal despota.

Trabajadores: no trabajar en dicha fábrica y no desempeñar el papel de nigrante de esquirels.

## Reunion

Esta tarde á las cuatro, convocado por el Comité de Federación á los obreros de la manufactura en lana, para dar extensas aclaraciones de las negociaciones que están realizando las comisiones de obreros y patronos en la Real Fábrica de Paños.

En días sucesivos ya daremos cuenta, tanto de la lucha y del curso de las negociaciones que se están realizando.

## IMPORTANTE

Rogamos á los suscriptores de Alcoy se pongan al corriente con aquella Administración pues el corresponsal administrativo de la edición de Alcoy viene lamentándose de la irregularidad con que los suscriptores abonaban los recibos.

Esperamos que en bien de nuestra publicación atenderán nuestro ruego, y darán una prueba de solidaridad, facilitando buena marcha á nuestras Administraciones.

## DINERO

Se necesita quien necesite trabajos de imprenta y sellos caucho consultando precios en la acreditada casa de

MANUEL LOPEZ ORTEGA

(HIJOS)

APARTADO, 171, MADRID

por la economía dentro de la bondad de sus trabajos, así como solicitando las condiciones para ser corresponsal se obtienen grandes beneficios al captar las mismas.

rrame cerebral; yo finjo creerlo; y después de los funerales, estando presente el médico, mi padre dijo que quería vengar la muerte de mi madre y hacer justicia con su asesino.

»Nunca hubiera querido saber lo que me dijeron el doctor y mi padre.

»Me informaron de que mi madre no solamente había perdonado a Mateo y su familia, sino que dejaba un testamento ológrafo en el cual nombraba a mi padre usufructuario de todo lo existente hasta su muerte.

»Y yo que había soñado entrar en mi mayor edad en posesión de esa riqueza! Qué desilusión para mí, qué ruina! No, no es posible que me someta a ello! No quiero que Lemán triunfe!»

«Enero 18...

»Acabo de hacer un conocimiento sin precio: el del doctor Rella, enemigo acérrimo de Lemán y uno de esos hombres de conciencia elástica que podré utilizar como quiera.

»Mi padre hace unos días que no se encuentra bueno, y he intentado se dejase curar por mi nuevo amigo. No quise oírlo.

»¿Cómo he podido pensar por un solo momento que hiciera un desaire a Lemán? Por el contrario, se ha irri-

tado contra mí y por Francesca he sabido que, aconsejado por Lemán, piensa mandarme al extranjero.

¡Oh! eso no sucederá; Francesca, que ve mis ansias y teme perderme, me ha prometido que no sucederá, aun que tuviera que cometer un nuevo delito».